

Cronología Mundial

Realizada por Juan Alberto Rial

Septiembre de 2004

1.

FEDERACIÓN RUSA: En pleno acto de inauguración del año escolar, un grupo de unos 20 hombres y mujeres armados irrumpe en una escuela de Beslán, en Osetia del Norte, toma como rehenes a al menos 132 chicos y decenas de padres y docentes. Los servicios de seguridad rusos afirman que, en total, habría unas 300 personas cautivas en manos de terroristas prochechenos.

PALESTINA: La organización palestina Hamas, que se atribuyó el atentado del martes en Beersheba, sur de Israel, declara que el blanco de su ataque a dos colectivos locales fue elegido porque los "judíos inmigrantes" ocupan "las tierras palestinas".

EE.UU.: Durante la Convención Nacional Republicana, el vicepresidente Dick Cheney lanza un virulento ataque contra el candidato presidencial demócrata, John Kerry, marcando las diferencias que separan a éste del presidente George Bush.

IRAK: El jefe del Congreso Nacional Iraquí (CNI), Ahmed Chalabi, sale ileso de un atentado contra la caravana de autos en la que viajaba en la localidad de Latifiya. En el ataque murieron sin embargo dos de sus guardaespaldas y otros dos resultaron heridos.

VENEZUELA: La mayor organización empresarial, la opositora Fedecámaras, acepta "atender el llamado al diálogo" del gobierno del presidente Hugo Chávez, tras ser ratificado en la consulta del pasado 15 de agosto y emite un manifiesto ratificando sus dudas en torno a ese referendo.

2.

FEDERACIÓN RUSA: En la escuela de Beslán tomada desde hace dos días por un comando de terroristas prochechenos, tras largas negociaciones, los secuestradores liberan a cerca de 30 mujeres y niños. El grupo armado, en tanto, amenaza con volar el edificio.

EE.UU.: George W. Bush, en la clausura de la Convención Nacional Republicana, acepta la nominación para luchar por la presidencia por el Partido Republicano, con un discurso de fuerte tono militar, en el que prometió "un país más seguro y esperanzado" y dijo que lucha contra el terrorismo "no por motivos de orgullo ni ambiciones de poder, sino porque está en juego la vida de nuestros ciudadanos".

Son liberados 500 de los 1.700 arrestados que estaban detenidos en una ex estación de ómnibus a orillas del río Hudson. Las organizaciones de derechos humanos habían protestado porque, según ellos, no se les había permitido el acceso a sus abogados.

FRANCIA: Comienza a aplicarse, en nombre de la laicidad republicana, la controvertida "ley del velo".

3.

FEDERACIÓN RUSA: La toma de la escuela en Beslán culmina en el peor escenario: más de 250 muertos, entre ellos nenes desnudos con un balazo en la espalda, y 704 heridos (259 niños, 92 en "grave estado"), en una carnicería que se desató pasado el mediodía con el asalto imprevisto de las fuerzas rusas, y que se extendió hasta entrada la noche, con 27 terroristas muertos y 3 detenidos.

El premier Vladimir Putin visita a los heridos y declara que "Toda Rusia sufre", a la vez que admite que los servicios especiales sufrieron "bajas considerables". Además, asegura que el uso de la fuerza "no fue premeditado" y que ordenó "cerrar todas las fronteras del Estado y administrativas de Osetia del Norte, así como bloquear la ciudad".

UE: La presidencia holandesa de turno de la Unión Europea pide al gobierno ruso explicaciones sobre el epílogo de la toma de rehenes en la escuela de Osetia, que causó más de 200 muertos.

EE.UU.: Es internado el ex presidente Bill Clinton, para ser operado del corazón la semana que viene.

BRASIL: Más de un centenar de políticos brasileños, muchos de ellos diputados y senadores nacionales, está involucrado en una causa llevada adelante por un comisión especial, , donde participa el ministerio público federal, la policía federal brasileña, el Banco Central y el Tesoro Nacional y que investiga la fuga de divisas de 24.000 millones de dólares de Brasil, ocurrida entre 1996 y 2000.

4.

FEDERACIÓN RUSA: Un día después del trágico desenlace de la toma de rehenes en la escuela de Beslan, en Osetia del Norte, el número de muertos asciende a 330, entre ellos 156 niños, y a 704 heridos (más de 200 menores). Según la agencia Itar-Tass las cifras pueden aumentar aún más en las próximas horas, cuando aún hay por lo menos 260 rehenes desaparecidos.

BOLIVIA: La Cancillería anuncia que el presidente Carlos Mesa volverá a plantear el reclamo marítimo boliviano a Chile durante la asamblea general de las Naciones Unidas, el 22 de setiembre en Nueva York.

5.

FEDERACIÓN RUSA: De acuerdo a fuentes de la investigación, el comando armado prochecheno que tomó la escuela de Beslan, en Osetia del Norte, no improvisó el golpe, ya que bajo los escombros del colegio quedan se evidenció que el grupo que tuvo en vilo a Rusia durante dos días había escondido armas y explosivos bajo el piso del edificio, tal vez semanas o meses atrás.

IRAK: El gobierno anuncia el arresto del ex número dos de Saddam Hussein, Izzat Ibrahim al-Douri, en una operación militar en el norte del país, donde murieron al menos 70 personas, aunque esta información no ha sido confirmada por el Pentágono ni por la Guardia Civil iraquí.

VATICANO: Ante 250 mil jóvenes que lo aclamaban, el Papa llama a los jóvenes a vivir "el coraje de la santidad" en la vida cotidiana y a "hacer historia en el mundo de hoy". Juan Pablo II estuvo cinco horas en las vecindades del santuario mariano de Loreto, en la Italia central, para clausurar los cinco días de Fiesta y Peregrinación de la Acción Católica y proclamar a tres nuevos beatos, en una ceremonia destinada a tener importantes consecuencias religiosas pero también políticas.

CHILE: El albacea del ex dictador Augusto Pinochet, Oscar Aitken, informa a la prensa que Pinochet podría justificar una fortuna de hasta 15 millones de dólares, casi el doble de los depósitos descubiertos en julio en un banco estadounidense, afirmó el albacea del ex dictador, Oscar Aitken, según informó ayer la prensa trasandina .

VENEZUELA: La oposición anuncia que la próxima semana presentará un informe con el que argumentará y probará su denuncia respecto al fraude del que acusan al presidente Hugo Chávez en el referendo del 15 de agosto pasado. En el comunicado, la Coordinadora Democrática pronosticó que en el país ocurrirán acontecimientos "vertiginosos".

REINO UNIDO: La policía informa que el sábado por la noche fueron descubiertas diez cartas bomba dirigidas a distintos domicilios del área de Luton, al norte de Londres. Por el momento se desconoce la autoría de los frustrados atentados. Pero las mismas fuentes oficiales pidieron cautela al público a la hora de recibir correspondencia.

COLOMBIA: El presidente Álvaro Uribe pide a los colombianos no pagar por la liberación de rehenes y reconoció que los secuestros aumentaron en zonas donde reapareció la guerrilla luego de que se retiraran los paramilitares comprometidos en un proceso de paz con su gobierno.

EE.UU.: El ex presidente del Comité de Inteligencia del Senado, Bob Graham, declara que el general que dirigía la guerra en Afganistán le dijo un año antes de la invasión estadounidense a Irak que sus recursos estaban siendo desviados para preparar el derrocamiento de Saddam Hussein. El senador, quien dejará sus funciones a fin de año, relató que la conversación con el ahora general retirado tuvo lugar en febrero de 2002, cuando Graham presidía el Comité de Inteligencia del Senado.

6.

IRAK: Tras dos días de especulaciones, a través de un comunicado del Ministerio del Interior, el gobierno acepta que no logró capturar al lugarteniente de Saddam Hussein como lo había anunciado previamente.

FEDERACIÓN RUSA: El único miembro capturado vivo del comando que copó la escuela de Beslan acusa a los jefes separatistas chechenos Aslan Masjadov y Chamil Bassayev de haber instigado el secuestro. Lo hizo al ser puesto por el gobierno ruso frente a una cámara de la televisión estatal.

7.

EE.UU.: La Oficina de Presupuesto del Congreso anuncia que el déficit para el año 2004 alcanzará el récord de 422.000 millones de dólares. Esta cifra es 47.000 millones más alta que el del año pasado, que fue de 375.000 millones (aunque es menor a lo calculado en marzo pasado) y representa el 3,6 por ciento del Producto Bruto Interno.

La biógrafa estadounidense Kitty Kelly publica su nuevo libro, titulado "La Familia", sobre la familia del presidente de Estados Unidos, que aparecerá en las próximas semanas, en el cual asegura que George W. Bush consumió cocaína en Camp David, la residencia de descanso de los mandatarios estadounidenses, durante la gestión presidencial de su padre homónimo, entre 1989 y 1993.

IRAK: Dos jóvenes pacifistas italianas, una funcionaria y un ingeniero iraquíes — los cuatro trabajadores voluntarios de organizaciones humanitarias de Italia que operan en Irak— son secuestradas por un comando de veinte insurgentes en la sede de los grupos de ayuda, en una zona céntrica de Bagdad sometida a rigurosos controles militares y de seguridad. En Italia, el anuncio de la captura de Simona Pari y Simona Torretta, ambas de 29 años, causó una honda conmoción en medio de llamados a la unidad nacional y la movilización para salvar la vida de los secuestrados.

EE.UU.: El número de bajas de soldados de EE.UU., desde que terminó la guerra en Irak llega a 1.000. La cifra fue confirmada por el vocero de la Casa Blanca.

8.

FEDERACIÓN RUSA: Cuestionado por no haber podido evitar una seguidilla de atentados que culminó con la sangrienta toma de una escuela de Osetia del Norte por parte de un comando prochecheno, el gobierno anuncia que está dispuesto a lanzar ataques preventivos contra "bases terroristas" en cualquier lugar del planeta.

El Servicio federal de seguridad ruso (FSB), organismo sucesor de la ex KGB soviética, ofreció 10 millones de dólares por cualquier información que sirva para "neutralizar" al jefe de guerra radical checheno Shamil Basayev y al líder independentista y ex presidente checheno Aslan Masjadov, actualmente en el exilio.

ALEMANIA: De visita en la ciudad de Hamburgo con motivo del foro de diálogo germano-ruso, el último presidente de la Unión Soviética, Mijail Gorbachov, critica duramente la actuación de las autoridades rusas durante la toma de rehenes en una escuela de Beslan, en Osetia del Norte, y asegura que "todo ha funcionado de la peor manera posible".

EE.UU.: El vicepresidente Dick Cheney advierte a los electores norteamericanos que si se equivocan el día de las elecciones presidenciales existe el peligro de que haya nuevos atentados.

IRAK: Los socorristas extranjeros que dirigen el medio centenar de organizaciones humanitarias que aún operan en Irak comienzan a abandonar Bagdad y otras ciudades, ante el temor de ser secuestrados y asesinados por grupos terroristas.

FRANCIA: Se lleva a cabo una manifestación en la plaza de la alcaldía de París, bajo la consigna: "Liberen a los periodistas".

9.

INDONESIA: Un coche bomba estalla frente a la Embajada de Australia en pleno corazón del exclusivo distrito financiero de Yakarta, dejando un saldo de al menos 9 muertos y 182 heridos. Es el primer atentado contra un objetivo oficial australiano. La organización extremista Jamaa Islamiya vinculada con la red Al Qaeda y culpable de dos ataques anteriores en 2003 y 2002, se adjudicó el atentado.

FEDERACIÓN RUSA: Luego de criticar a las autoridades por la resolución de la toma de rehenes en la escuela de Beslan, en Osetia del Norte, el ex presidente de la Unión Soviética, Mijail Gorbachov, defiende la política que siguió el mandatario ruso Vladimir Putin frente al ataque y consideró que los graves errores los cometió el anterior presidente, Boris Yeltsin.

EE.UU.: La gran mayoría de los hijos de las familias más ricas de Estados Unidos buscaron ser acomodados en la Guardia Nacional para no tener que ir a la Guerra

de Vietnam. El presidente George Bush no fue una excepción. Documentos obtenidos por el programa 60 minutos de la cadena de televisión CBS, prueban que el presidente Bush no sólo obtuvo trato preferencial durante la guerra de Vietnam, al ser "acomodado" en la Guardia Nacional, sino que además ni siquiera cumplió con sus obligaciones en dicho cuerpo.

El secretario de Estado Colin Powell acusa por primera vez al gobierno de Sudán de permitir impunemente un "genocidio" contra la población negra en la región de Darfur, en momentos en que las Naciones Unidas estudia una nueva resolución para sancionar al país en su industria petrolera por la incapacidad de Jartún de poner fin a la masacre de miles de civiles.

SULTANADO DE BRUNEI: Ante 6.000 personas y con sonido de tambores y flautas, el riquísimo príncipe de Brunei, Al-Muhtadee Billah (30), se casa con Sara Salleh, una joven plebeya de 17 años, en lo que los medios llamaron "la boda del siglo".

10.

IRAK: Tras un ultimátum de 24 horas sobre la vida de las voluntarias secuestradas difundido a través de Internet en un comunicado que aún no fue autenticado por una organización terrorista, el gobierno italiano se declara dispuesto a actuar "ante todas las instituciones competentes", para obtener "que los detenidos privados de la libertad en Irak sin pruebas necesarias sean liberados".

EE.UU.: Paul Kern, un alto general del ejército que investigó el trato abusivo de los presos en Irak, declara durante una audiencia en el Senado que quizás la CIA no registró hasta 100 detenidos en instalaciones militares norteamericanas, una cifra mucho más elevada que los ocho casos que había mencionado anteriormente el ejército.

ESPAÑA: El Consejo de Ministros del gobierno anuncia la creación de una Comisión Interministerial para estudiar la situación de las víctimas de la dictadura franquista tendiente a "reparar su dignidad y restituir la memoria" de quienes padecieron cárcel, represión y muerte por defender los valores de la sociedad democrática.

11.

EE.UU.: A tres años de los atentados terroristas contra las Torres Gemelas en Nueva York, se lleva a cabo un día de homenajes en esa ciudad y en todo Estados Unidos, que incluirá ceremonias religiosas y varios minutos de silencio para recordar a los muertos.

La ceremonia más importante tiene lugar en la Zona Cero, el cráter que quedó en lugar de las torres.

FEDERACIÓN RUSA: El vicefiscal, General Vladimir Kolesnikov, informa que el "coronel" Rushlan Kuchbarov, considerado jefe del comando terrorista prochecheno que tomó la escuela de Beslan, Osetia del Norte, habría muerto durante el ataque de las fuerzas especiales rusas, el 3 de setiembre.

12.

EE.UU.: La Asociación Nacional del Rifle celebra la expiración de la prohibición de vender armas de asalto en Estados Unidos, impuesta por el gobierno de Bill Clinton en 1994.

En un gesto sin precedentes, el presidente estadounidense George Bush visita la embajada de Rusia en Washington y rinde homenaje a las 339 víctimas de la sangrienta toma de rehenes en la escuela de Beslán, en la república rusa de Osetia del Norte.

El candidato demócrata a la Casa Blanca, John Kerry, afirma que el presidente George W. Bush es capaz de "hacer cualquier cosa para ser reelecto y conservar el poder".

ITALIA: El ministro del Exterior, Franco Frattini, anuncia que viajará al Golfo Pérsico para llevar adelante negociaciones y asegurar así la liberación de las voluntarias, de 29 años, que fueron secuestradas la semana pasada.

CHILE: Cincuenta heridos —entre ellos, tres por balazos— y 205 detenidos es el balance oficial de los disturbios que tuvieron lugar en Santiago y otras ciudades de Chile, al cumplirse este fin de semana 31 años del golpe del ex dictador Augusto Pinochet.

13.

FEDERACIÓN RUSA: El premier Vladimir Putin reclama una reforma radical al sistema electoral de su país para acaparar aún más poder. Mientras la oposición liberal cuestionaba la idea por "autoritaria" y la izquierda la apoyaba con matices, Putin la justificó afirmando que es una condición indispensable para llevar adelante con éxito la lucha contra el terror.

En concreto, su propuesta plantea la necesidad de eliminar el sufragio universal y tender a una elección indirecta, vía parlamentaria, en los Estados y regiones que forman la Federación Rusa, con candidatos propuestos por el mismo poder central y sólo en base a los partidos mayoritarios.

EE.UU.: El gobierno deja caducar una prohibición para la venta de armas de asalto que rigió por 10 años.

ALEMANIA: El presidente Horst Köhler, ex director del Fondo Monetario Internacional manifiesta que no es realista pensar en equiparar las diferencias de nivel de vida entre el Oeste y el Este de Alemania.

14.

IRAK: En medio de los pedidos urgentes del presidente interino a la OTAN y a Europa para restablecer la seguridad en su país, dos atentados contra la policía dejan un tendal de muertos que llega a un total de por lo menos 73 víctimas fatales y más de 130 heridos.

EE.UU.: El gobernador del estado de California, Arnold Schwarzenegger, firma una ley que prohíbe el uso de rifles de gran calibre, justo el mismo día en que, después de una década, caducó una prohibición federal contra armas de asalto semiautomáticas.

FEDERACIÓN RUSA: La propuesta del presidente Vladimir Putin de modificar el sistema electoral ruso para combatir mejor al terrorismo merece una lluvia de críticas, tanto de sus aliados externos de la Unión Europea y Estados Unidos, como de la propia prensa local y las principales figuras de la oposición de Moscú.

FRANCIA: El ex primer ministro, el socialista Laurent Fabius, declara su oposición al proyecto de Constitución europea, que debe ser sometido a referéndum en Francia el año próximo.

BRASIL: Las iniciativas del gobierno de Lula da Silva en relación a la prensa no encuentran consenso en los medios. Los profesionales temen que la idea de crear un consejo federal de periodistas, capaz de juzgarlos desde el punto de vista ético y de sancionarlos, se constituya en una temible herramienta en manos del poder. La consideran una amenaza a la libertad de prensa.

15.

EE.UU.: Se informa que este año, el interés de los jóvenes por los comicios llega a un nivel que no se alcanzaba desde 1972, cuando se permitió votar a quienes tienen entre 18 y 20 años.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno rechaza las críticas de Occidente — particularmente de Europa y EE.UU.— a la reforma política impulsada por el presidente Vladimir Putin, que otorga más poder al Kremlin.

Al respecto, el canciller Serguei Lavrov afirmó que "el proceso en curso en Rusia es asunto interno nuestro y está en el marco de nuestra Constitución".

FRANCIA: El ministerio de Educación anuncia que el gobierno distribuye un DVD con partes del célebre documental Shoah, sobre el holocausto durante la Segunda

Guerra Mundial, entre todas sus escuelas secundarias, en un esfuerzo por combatir los sentimientos racistas y antisemitas.

BRASIL: Se lleva a cabo un encuentro entre el presidente Luiz Inacio Lula da Silva con su par de Venezuela, Hugo Chávez.

IRAK: El secretario general de Naciones Unidas, Kofi Annan, asegura que la decisión de Estados Unidos de invadir el país del Golfo Pérsico, en marzo de 2003, fue "ilegal".

La suerte de los dos periodistas franceses secuestrados angustia al país, después de que sus captores acusaron a Francia de "ser enemiga de los musulmanes", y el hallazgo, en el norte de Bagdad, de tres cuerpos decapitados.

16.

IRAK: La ola de secuestros suma tres nuevas víctimas: dos norteamericanos y un británico —ingenieros de una importante corporación de logística de la región: G.S.C.S.—, son capturados por un grupo de encapuchados, en un operativo notablemente planificado y en el que no medió un solo tiro.

AFGANISTÁN: El presidente Hamid Karzai resulta ileso en un nuevo atentado contra su vida. Un misil lanzado contra el helicóptero en el que viajaba, en el marco de su campaña electoral, erró por muy poco el blanco. La acción fue reivindicada por los guerrilleros talibán, cuyo objetivo declarado es boicotear las elecciones que se desarrollarán en el país el 9 de octubre.

EE.UU.: Según dos nuevos sondeos hechos públicos, el candidato demócrata a la elección presidencial estadounidense del 2 de noviembre, John Kerry, recuperó el terreno perdido tras la convención republicana de principios de mes y ahora está cabeza a cabeza con el presidente George Bush.

El secretario de Defensa Donald Rumsfeld acusa a la cadena de televisión árabe Al Jazeera de recibir respaldo de los "terroristas" en Irak, que le permiten encontrarse siempre en el momento justo en los ataques a las tropas norteamericanas.

QATAR: Al Jazeera reacciona a la acusación del secretario de Defensa de los EE.UU. a través de su portavoz, Jihad Ballout, quien advierte que las palabras del jefe del Pentágono "pueden constituir potenciales peligros para la seguridad de todos los periodistas que arriesgan la vida para perseguir la verdad".

ONU: De acuerdo a un informe de la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) La economía global creció 2,6% en 2003 y este año retomaría el ritmo de fines de los 90, hasta 3,8%, pero la perspectiva de una recuperación sostenida es "más sombría" y hay "grandes disparidades" regionales, la más importante de las cuales es que el Sur financia los déficits del Norte, en especial el de EE.UU.

17.

FEDERACIÓN RUSA: Con la reciente masacre de chicos en una escuela rusa como telón de fondo, el presidente Vladimir Putin afila aún más su estrategia contra el terrorismo y anuncia en tono severo que Rusia se apresta a adoptar acciones preventivas contra los terroristas.

Shamil Basayev se declara responsable por la toma de la escuela y por otros atentados que en las últimas semanas pusieron a Rusia en los titulares del mundo.

REINO UNIDO: El diario The Sun publica que uno de sus periodistas, Anthony France, se hizo pasar por mozo durante tres semanas en el Parlamento británico sin ser detectado y también habría ingresado una bomba falsa en la Cámara de los Comunes, sin que sonara una sola alarma.

EE.UU.: Dos encuestadoras de prestigio, Gallup y Pew, difunden mediciones completamente diferentes con respecto a las elecciones presidenciales: en la primera, el actual presidente y candidato republicano George Bush aventaja a su rival demócrata John Kerry por 13 puntos; en la segunda, van cabeza a cabeza.

IRAK: Unas 70 personas mueren a causa de un atentado con coche bomba en pleno centro de Bagdad y de los bombardeos aéreos de EE.UU. contra Fallujah, bastión de la resistencia musulmana sunnita ubicado 60 kilómetros al oeste de la capital.

BRASIL: Se hace público que Alemania y Brasil, junto a Japón y la India, impulsarán sus respectivas candidaturas como miembros permanentes del Consejo de Seguridad. El plan es hacer el anuncio en el marco de la Asamblea de las Naciones Unidas que se realiza en Nueva York.

18.

IRAK: Dos días después de haber sido secuestrados en su casa de un exclusivo barrio de Bagdad, dos norteamericano y un británico aparecen en un video junto a sus captores en el que —fusil en la cabeza— son amenazados con ser decapitados si en 48 horas Estados Unidos no libera a todas las mujeres iraquíes detenidas en las cárceles de Abu Ghraib y de Um Qasr. Ç

FEDERACIÓN RUSA: La policía y los servicios de seguridad aseguran haber frustrado un doble atentado con coche bomba en pleno centro de Moscú que, se sospecha, estaba dirigido contra el presidente, Vladimir Putin.

CHILE: Según la divulgación parcial hecha por el diario El País de la sentencia por el caso Berríos, el juez Gustavo Mirabal (quien concedió la extradición de militares uruguayos a Chile) concluye que se trató de una operación regional a cargo de efectivos de Chile, Argentina y Uruguay.

19.

ALEMANIA: La ultraderecha y los ex comunistas son los grandes ganadores de las elecciones regionales de Sajonia y Brandeburgo, donde los partidos tradicionales de Alemania, el socialdemócrata del canciller Gerhard Schröder y la oposición demócrata cristiana, sufren un fuerte castigo. Así, dos parlamentos regionales tendrán bancadas ultraderechistas. En las elecciones en los dos estados orientales, la extrema derecha cosechó el 9,3 y el 6,1 por ciento de los votos respectivamente.

IRAK: Un grupo radical islámico, el "Ejército Ansar al Sunna" anuncia que secuestró y decapitó a tres miembros iraquíes del Partido Democrático del Kurdistán, a los que acusa de colaborar con las fuerzas de la ocupación en ese país.

IRÁN: En un desafío a la comunidad internacional, el gobierno rechaza una resolución de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) que lo instó a renunciar a sus actividades de producción de uranio enriquecido, a la vez que amenaza con detener las inspecciones si su caso es llevado ante el Consejo de Seguridad de la ONU.

CHINA: En el último e histórico paso de la primera transición pacífica de la China comunista, el PC acepta la renuncia de Jiang Zemin como jefe de la comisión que controla al Ejército Popular, asumiendo Hu Jintao, quien pasó ahora a tener todo el poder: es el jefe de Estado del país con mayor cantidad de población en la tierra, presidente del mayor Partido Comunista y presidente de la poderosa Comisión Militar.

EE.UU.: Comienza una larga batalla legal a través de la cual el gobierno de ese país intentará ganar una demanda por 280.000 millones de dólares contra la poderosa industria del tabaco. La demanda alega que la mayor compañía tabacalera manipuló la información acerca de los niveles de nicotina, mintió sobre los riesgos de fumar y realizó campañas publicitarias multimillonarias dirigidas a adolescentes.

20.

IRAK: Un grupo extremista iraquí vinculado con Al Qaeda y liderado por el terrorista jordano Abu Mussab al Zarqawi decapita a uno de los dos civiles estadounidenses que mantenía secuestrados junto con un británico, y mostró en un sitio de Internet imágenes de la ejecución. Además, lanzó un nuevo ultimátum de 24 horas sobre la vida de los otros dos rehenes.

EE.UU.: La cadena de televisión CBS admite haber cometido un "error" al difundir documentos sobre la foja militar del presidente George Bush, cuya autenticidad no

pudo verificar. El material difundido por la cadena echa un manto de dudas sobre el servicio militar del presidente y ha venido siendo un tema caliente de debate en la campaña electoral.

ONU: Más de 60 jefes de Estado retoman en Nueva York las discusiones sobre el hambre y la pobreza, en la "Cumbre Mundial para la lucha del hambre y la pobreza", a iniciativa del presidente brasileño Luiz Inacio, quien se propuso, desde el inicio de su mandato, una campaña internacional al respecto.

Está en juego la creación de un fondo con varias fuentes de ingresos: desde un impuesto sobre transacciones financieras internacionales hasta un porcentaje a aplicar al comercio de armas. También incluye inversiones voluntarias: es el caso de una tarjeta de crédito mundial que llevaría el logotipo del fondo contra el hambre, al cual los usuarios donarían un porcentaje de sus gastos.

ISRAEL: Las autoridades militares eximen del servicio militar a Jagai Matar, Shimri Tzameret, Adam Maor, Noam Bahat y Matan Kaminer, los cinco jóvenes objetores de conciencia que fueron a la cárcel por oponerse a enrolarse en el servicio militar obligatorio mientras dure la ocupación de los territorios palestinos en Cisjordania y Gaza.

ALEMANIA: Tras el sacudón de las elecciones regionales en el este del país, el mundo político suma expresiones de inquietud por el crecimiento de la extrema derecha, entre ellos el canciller Gerhard Schröder, quien manifestó que ello debe preocupar a todo demócrata. También los dirigentes judíos, católicos y protestantes hablaron de la gravedad del avance de la extrema derecha.

21.

IRAK: El grupo pro Al Qaeda Tawhid y Jihad anuncia que el rehén norteamericano Jack Hensley es el segundo en ser ejecutado de los tres empleados secuestrados de una compañía de Qatar en Irak.

El clérigo radical shiíta Muqtada Al Sadr condena en duros términos el secuestro de extranjeros en Irak.

EE.UU.: El presidente George Bush defiende enérgicamente su decisión de invadir Irak, en un discurso de fuerte tono electoral, pronunciado en la sesión inaugural de la 59ª Asamblea General de la ONU.

La Reserva Federal aprueba un tercer aumento consecutivo de la tasa de interés de referencia al establecerla en 1,75%, el mismo nivel de diciembre de 2001. La medida fue criticada por el titular del FMI, quien dijo que contribuye al déficit de ese país y "representa una amenaza para la economía de EE.UU. y del mundo".

Como ya se había previsto, es negativa la primera reacción de EE.UU. a la iniciativa de Brasil que busca comprometer al mundo en una cruzada contra la pobreza y el hambre. El proyecto presentado en Nueva York por el presidente

Lula, en conjunto con España, Francia y Chile, mereció de parte de la secretaria de Agricultura Anne Veneman el calificativo de "antidemocrático e irreal".

Las compañías tabacaleras norteamericanas enfrentan el mayor desafío legal de su historia, al iniciarse el juicio por 280.000 millones de dólares que promueve en su contra el gobierno de Estados Unidos, que las acusa de haber mentido sobre los efectos negativos del tabaco.

PARAGUAY: La policía informa que Cecilia Cubas, hija del ex presidente paraguayo Raúl Cubas, fue secuestrada en las afueras de Asunción.

22.

IRAK: Un grupo radical islámico anuncia en un sitio de Internet que decapitó a las dos rehenes italianas, ambas trabajadoras humanitarias, secuestradas el pasado 7 de setiembre en Irak. Sin embargo, se desconoce la veracidad de dicha comunicación.

REINO UNIDO: Un individuo que se identificó como el rehén británico Kenneth Bigley aparece en un video divulgado por una página de Internet con base en Egipto y suplicó entre sollozos al primer ministro británico Tony Blair que lo ayude a salvar su vida.

ONU: Brasil lanza una ofensiva para lograr su "prioridad estratégica" en política exterior: un asiento permanente en el Consejo de Seguridad de la ONU. Junto con Alemania, India y Japón, el presidente Lula da Silva alumbró en Nueva York el "Grupo de los 4". Este nuevo núcleo internacional decidió "trabajar en forma conjunta" para la reforma del organismo. Pero, sobre todo, los cuatro se comprometieron a promover mutuamente sus candidaturas para ser parte del único cuerpo con poder de decisión de Naciones Unidas.

EE.UU.: En una nueva vuelta de tuerca a las medidas de seguridad en los aeropuertos de Estados Unidos, Washington avanza en la creación de un controvertido sistema de control de pasajeros aéreos diseñado para detectar potenciales terroristas y evitar que aborden aviones. Se trata del proyecto denominado "Vuelo Seguro", basado en una gigantesca base de datos con la que se comparará los datos de los pasajeros de vuelos de línea con los de los terroristas.

HAITÍ: El gobierno confirma la muerte de 700 personas y dio por muertas a otras 1.000 que están desaparecidas como consecuencia de la acción del huracán "Jeanne".

CHILE: El juez Juan Guzmán Tapia dirige por segundo día consecutivo, la extracción desde el mar de trozos de vías férreas usadas para hundir cuerpos de desaparecidos durante la dictadura de Augusto Pinochet.

JAPÓN: El presidente peruano, Alejandro Toledo, anuncia que su país acudirá a la Justicia internacional si Japón no responde al pedido de extradición del ex gobernante Alberto "El Chino" Fujimori.

24.

IRAK: La empresa Orascom confirma los secuestros, ocurridos entre el miércoles y el jueves, de las diez personas. Por su parte, el encargado de negocios egipcio en Irak, Faruk Mabruk, asegura que la Embajada mantiene contactos con las autoridades sobre el caso y señala que ninguna organización se ha responsabilizado del secuestro hasta el momento.

EE.UU.: El presidente George W. Bush estaría reuniendo una diferencia de entre siete y ocho puntos sobre su adversario John Kerry, consolidando por primera vez una ventaja global en lo referente al desempeño de su trabajo, la economía nacional y la guerra de Irak, conforme a una encuesta de The Associated Press.

ALEMANIA: La policía y la Justicia regionales prohíbe a los militantes del partido neonazi NPD marchar por Berlín, porque la convocatoria "contra los centros musulmanes" incitaba al odio.

IRAK: El secretario de Defensa, Donald Rumsfeld, admite que la violencia descontrolada y en aumento llevaría a que las elecciones de enero en el país del Golfo sean imperfectas, en otras palabras, que se efectuarán en menos lugares de lo previsto.

COLOMBIA: El presidente Alvaro Uribe busca apaciguar las vehementes declaraciones de ambos lados de la frontera con Venezuela, solicitando al mandatario venezolano, Hugo Chávez, ayuda para superar la larga crisis de violencia que viene azotando a la región.

FEDERACIÓN RUSA: El líder independentista checheno Aslan Masjadov anuncia ayer su decisión de someter a juicio al guerrillero Shamil Basayev y a los demás responsables de la masacre de la escuela de Beslan, en Osetia del Norte, "tras el fin de la guerra" de Chechenia.

El gobierno ofrece recompensas de 10 millones de dólares por la captura de Basayev y Masjadov, entre quienes no hacen diferencia, a pesar de que este último ha tomado distancia de las actividades de Basayev ya hace tiempo.

25.

IRAK: Una organización islámica anuncia en Internet que el ingeniero británico Ken Bigley habría sido ejecutado por Tawhid al Jihad, el grupo que responde al jordano Abu Musab al Zarqawi. Pero la Cancillería británica subestima esta posibilidad, al considerar a la fuente como "desacreditada".

EE.UU.: El presidente George Bush reconoce los serios problemas que enfrentan las fuerzas estadounidenses en Irak y condena a los insurgentes como "los más brutales de la Tierra", en una jornada en la que murieron cinco marines, en diversos episodios, y siete iraquíes que hacían cola para enrolarse en la Guardia Nacional.

CHILE: El ex dictador Augusto Pinochet se declara "inocente" de los cargos de tortura y desaparición de 19 personas durante la "Operación Cóndor", la represión coordinada en el Cono Sur. Terminó "muy cansado" tras un interrogatorio judicial y debió pedir asistencia médica al finalizar.

EE.UU.: El gobernador de California, Arnold Schwarzenegger, anula una ley que pretendía otorgar licencias de conducir a inmigrantes indocumentados por no encarar adecuadamente los problemas de seguridad.

REINO UNIDO: El gobierno anuncia que tiene en carpeta un plan para aliviar la deuda de los países pobres del mundo, a través de una quita del 10% de lo que deben a agencias y organismos internacionales de crédito. El ministro de Economía Gordon Brown declara que la idea es que otros países industrializados empujen también en esa dirección.

IRAK: El subsecretario de Estado Richard Armitage manifiesta ante una comisión del Congreso que las elecciones en Irak debían estar "abiertas a todos los ciudadanos y a todas partes del país".

26.

PAKISTÁN: Fuentes oficiales informan que el terrorista de Al Qaeda más buscado en Pakistán, Amjad Hussain Farooqi, muere en un choque con las fuerzas de seguridad de ese país, informaron fuentes oficiales.

SIRIA: Un alto dirigente del grupo radical islámico Hamas, Azedín Esheij Jalil, muere ayer en Damasco tras la explosión de una bomba colocada bajo su vehículo. Funcionarios de seguridad israelíes reconocieron su responsabilidad en el asesinato.

KUWAIT: El "Movimiento del Jihad" (la guerra santa) da a conocer que las Simonas están vivas y en buen estado de salud, al igual que la colega de otra organización humanitaria italiana y un ingeniero, ambos iraquíes. La organización no está dispuesto a negociar nada: pondrá a los cautivos en libertad cuando Italia retire sus tropas de Irak.

SUIZA: Tras una campaña marcada por tendencias xenófobas de la derecha populista, los suizos dicen "no" a dos proyectos para facilitar la naturalización de los extranjeros. En un referéndum la mayoría de los votantes rechazó la propuesta de conceder la ciudadanía a los inmigrantes de segunda generación en el país y la asignación automática de la nacionalidad a los de tercera generación.

ESPAÑA: Ante la inminencia del proceso de regularización de los inmigrantes argentinos "sin papeles", las organizaciones argentinas en España se reúnen en Madrid y deciden constituir una "Coordinadora Estatal" para luchar en defensa de nuestros compatriotas.

27.

ESPAÑA: En una iniciativa que desató fuertes críticas de la Iglesia española, el gobierno socialista de José Luis Rodríguez Zapatero presenta una reforma a la enseñanza que deja como opcional y sin valor académico a la enseñanza de la religión católica. En otra medida controvertida, también anuncia que desde octubre queda autorizada en toda España la investigación con células madres embrionarias.

CHILE: Trasciende que el ex dictador Augusto Pinochet declaró ante el juez que lo indagó que "ni el Plan Cóndor, ni nada de eso, era problema mío", a la vez que que, como presidente, no se ocupaba de "cosas chicas".

REINO UNIDO: El ministro de Finanzas Gordon Brown anuncia que Gran Bretaña anuncia que renunciará unilateralmente a su parte de la deuda externa de los países más pobres del planeta con el Banco Mundial, en una iniciativa que apunta a presionar en igual sentido a sus socios en el G-7.

28.

EE.UU.: El precio del petróleo vuelve a sacudir los mercados y quiebra dos nuevos récord en medio de una percepción cada vez más sombría en el mundo. El crudo llegó a cotizar a 50,47 dólares el barril para cerrar a US\$ 49,9, ambos niveles sin precedentes.

ITALIA: Con una explosión de alegría y en un raro momento de unidad nacional, toda Italia festeja la liberación de Simona Torretta y Simona Pari junto con dos colegas iraquíes.

El Papa expresó su "gran alegría personal" al conocer la noticia de la liberación de las dos voluntarias.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair admite por primera vez, que su evidencia sobre la existencia de armas de destrucción masiva que lo llevaron a la guerra en Irak estaba "equivocada".

CHILE: La canciller Soledad Alvear destituye a su cónsul general en Bolivia, Emilio Ruiz Tagle, quien dijo que es partidario de revisar los tratados internacionales para entregar un acceso soberano al mar al país vecino.

BOLIVIA: Un muerto y más de 30 heridos causa un enfrentamiento entre campesinos cocaleros y tropas de la policía en la región del Chapare.

29.

IRAK: El ingeniero británico Ken Bigley renueva través de un video difundido por Al Jazeera, el pedido al primer ministro Tony Blair para que le salve la vida y lo acusó de "ignorar" su súplica, en un video difundido por la cadena árabe Al Jazeera.

IRAK: Las esperanzas de una pronta liberación de los dos periodistas franceses secuestrados en Irak desde el 20 de agosto resurgen con una misteriosa mediación sobre la que el gobierno del presidente Jacques Chirac dice desconocer: Philippe Brett, colaborador del diputado conservador Didier Julia, dijo en Bagdad a medios franceses y árabes que hay un acuerdo para la liberación de Christian Chesnot y Georges Malbrunot, y afirmó haber visto a los dos rehenes, que están "física y moralmente en buen estado de salud".

ITALIA: Tras haber sido repatriadas, las pacifistas Simona Torretta y Simona Pari piden "el retiro de las tropas extranjeras de Irak", incluidos los 3.000 soldados italianos que envió el gobierno conservador de Silvio Berlusconi.

EE.UU.: El precio del petróleo cede levemente en los mercados, aunque sigue muy volátil y cerca de los US\$ 50 el barril, luego de que Arabia Saudita y la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) aseguraran un incremento de su producción y de que Estados Unidos anunciara que contaba con más reservas estratégicas de crudo que las contabilizadas con anterioridad. También influyó que, en Nigeria, declararan un alto el fuego luego de una ofensiva del Ejército contra los grupos rebeldes que amenazaban con boicotear las exportaciones petroleras.

CUBA: En medio de una grave crisis energética que desde hace varios meses complica a la población con grandes apagones, el gobierno de Fidel Castro analiza un paquete de medidas de emergencia, que incluiría la paralización de dos importantes plantas siderúrgicas.

CHILE: el presidente Ricardo Lagos anuncia un cambio de gabinete que dejó fuera del gobierno a las dos ministras que hoy lideran las encuestas de popularidad y compiten por la candidatura presidencial de la Concertación: la canciller Soledad Alvear y Michelle Bachelet, ministra de Defensa.

30.

EE.UU.: El presidente George Bush y su desafiante John Kerry inauguran la serie de debates electorales con un enfrentamiento en Miami muy duro y áspero en el cual el demócrata acusó al mandatario de mentiroso y de haber cometido "un error colosal de juicio" con la guerra en Irak. Y el jefe de Estado, reiterando

constantemente que su oponente se destaca por un incesante cambio de opinión que le quita seriedad como líder.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair anuncia en una entrevista televisiva que será operado para estabilizar su ritmo cardíaco, en una intervención de dos horas y media, con anestesia local.

IRAK: Una violenta escalada de la resistencia deja al menos 42 muertos, entre ellos 37 niños, y unos 150 heridos en un triple atentado con coches bomba y granadas en un barrio popular de Bagdad, durante la apertura de una planta de potabilización de agua. Además, unas ocho personas mueren en otros tres ataques en distintas localidades.

BRASIL: El presidente del Banco Central, Henrique Meirelles, confirma que su país piensa abandonar la tutela del Fondo Monetario Internacional.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno finalmente aprueba el Protocolo de Kyoto, lo que permitirá la entrada en vigencia de este pacto internacional acordado en 1997 que limita las emisiones de los denominados Gases de Efecto Invernadero (GEI) para frenar el calentamiento global.

Ahora sólo resta que lo ratifique la Duma, algo que se descuenta debido a que el partido Rusia Unida, favorable al Kremlin, tiene la mayoría absoluta en el recinto.